

NOTICIAS DE LIBROS

Análisis Práctico de la Contabilidad en España.

Arthur Andersen Auditores (Ed.)

Madrid, 1992, Arthur Andersen Auditores S.A., 645 págs.

En esta reciente publicación, que puede calificarse como manual, se exponen desde un punto de vista eminentemente práctico los criterios y desarrollos contables que emanan de la nueva normativa mercantil y contable y de los pronunciamientos de la Asociación Española de Contabilidad y Administración de Empresas (AECA) y del International Accounting Standards Committee (IASC). El libro está estructurado en XXI capítulos dedicados a las diferentes clases de cuentas del Plan General de Contabilidad y explica el tratamiento contable de las diferentes operaciones económicas y financieras que puede llevar a cabo una empresa siguiendo, como metodología de análisis, el modelo de presentación de los estados financieros. Esta obra puede ser de gran utilidad para empresarios, directivos y analistas de empresa.

La Inversión Extranjera Directa en España (1986-1990) Eloisa Ortega.

Madrid, 1992, Banco de España-Servicio de Estudios, 195 págs.

En el número 51 de la colección Estudios Económicos se da difusión a los resultados de una investigación, que fue presentada como tesis doctoral, sobre uno de los fenómenos económicos más importantes de la última década, como es el de las inversiones extranjeras en España. El trabajo se presenta en cuatro apartados. En el primero, se introduce el tema y se resumen las principales conclusiones. En el segundo, se revisa la literatura y se reseña la evidencia empírica. En el tercero, se efectúa una comparación internacional del comportamiento de los flujos de inversión directa recibidas y realizadas en el exterior. En el cuarto, se discuten los determinantes del proceso de expansión de la inversión directa extranjera recibida por la economía española y su contribución al proceso de reducción de diferencias con los niveles de desarrollo económico de los países europeos. En resumen, en esta investigación se trata de identificar algunas de las motivaciones subyacentes en las decisiones de invertir en España, así como obtener de ciertas conclusiones acerca de las implicaciones de la inversión directa exterior para la economía nacional.

Ecuaciones de Demanda para los Nuevos Agregados Monetarios.

Alberto Cabrero, Jose Luis Escrivá y Teresa Sastre.

Madrid 1992, Banco de España-Servicio de Estudios, 101 págs.

En este trabajo, publicado en la colección de Estudios Económicos con el nº 52, se aborda el estudio de las propiedades de las funciones de demanda de dinero para una amplia gama de agregados monetarios. Y se inserta en el conjunto de trabajos que estudian las distintas formas de definir la liquidez en los países de la CE y de adaptar dichas definiciones al nuevo entorno financiero definido por el mercado único y la unión monetaria. El trabajo se estructura de la siguiente forma. En el capítulo primero se definen los distintos agregados monetarios sometidos a estudio y se señalan los criterios por los cuales han sido considerados. El capítulo segundo aborda cuestiones relacionadas con la formulación de las ecuaciones de demanda, centrándose la discusión en las variables relevantes en dichas ecuaciones y en la especificación econométrica elegida. En el capítulo tercero se detallan los resultados empíricos obtenidos: se destaca la información estadística y los métodos de estimación utilizados, se describen las propiedades de largo plazo que presentan los distintos agregados y se detallan cuestiones relativas a la dinámica, ajuste y estabilidad de las ecuaciones. En el capítulo cuarto, se realiza un análisis estructural de la evolución de los agregados considerados. Finalmente, el capítulo quinto recoge las principales conclusiones del trabajo.

Análisis Económico de Países.

Rafael Pampillon Olmedo.

Madrid, 1992, McGraw-Hill, 243 págs.

El autor de esta reciente publicación, Catedrático de Economía Aplicada de la Universidad de Extremadura y profesor del Instituto de Empresa de Madrid, describe y analiza las políticas económicas aplicadas en diversos países. En este caso, el libro está pensado como libro de texto de análisis de países y de entorno económico para alumnos de escuelas de negocio o facultades de económicas, y también como libro de estudio de análisis comparado de países. El libro se divide en tres partes. En la primera parte se hace una introducción sobre la ciencia de la política económica, de sus objetivos e instrumentos y sobre el método de análisis por países. En la segunda parte se estudian algunos casos de países con problemas de desarrollo como México, Corea del Sur, Chile, China y Portugal. No obstante, la selección del país no es debida al interés por conocer su economía o sus problemas, sino por el tipo de política aplicada y por el interés que cada caso que tiene para el objetivo de la obra. En la tercera dedicada al análisis de países desarrollados se estudia la problemática de EE.UU., Alemania, Gran Bretaña y España, pero al igual que en la segunda parte con la intención de analizar la causa-efecto, entre variables económicas, que pueden ser útiles como referencias a incluir en una teoría más amplia sobre el funcionamiento de la economía.